

FRENTES POLÍTICOS

1. Posición clave. De visita en Zacatecas, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** no dejó pasar la oportunidad de reconocer a uno de los miembros más destacados del proyecto gubernamental llamado Cuarta Transformación. Se trata de **Ricardo Monreal Ávila**, el coordinador de la bancada de Morena en el Senado, y una de las piezas fundamentales en la política nacional. Su participación ha sido de vital importancia en las reformas legales y constitucionales aprobadas por el Congreso, gracias a su capacidad de concertación. Como un ejemplo, se elevó a rango constitucional las pensiones a los adultos mayores y niñas y niños con discapacidad, entre muchos otros puntos. La cercanía entre el Ejecutivo y el aparato legislativo, lo mejor que le puede pasar a esta nación.

2. Inconformes de oficio. El PRD advirtió que haber retirado de la candidatura de Morena a **Félix Salgado Macedonio** para la gubernatura de Guerrero es un acto de simulación, por lo que podría, nuevamente, registrarse como abanderado. El CEN del PRD y la Organización Nacional de Mujeres, señalaron que Morena debe dar certeza a las víctimas, así como resultados positivos a la presión que ejercieron las mujeres apoyadas por las organizaciones de la sociedad civil. Lo anterior, luego de que Morena determinara que son improcedentes e infundados los agravios fincados en contra de **Salgado Macedonio**, señalado por violación, por lo cual conserva sus derechos políticos. Todos entendemos que Morena tiró esa candidatura, menos el PRD. ¿Será que el león cree que todos son de su condición?

3. Buenos augurios. La situación para los migrantes puede cambiar radicalmente y no hay necesidad de que los astros se alineen, simplemente es necesario que, tanto **Andrés Manuel López Obrador** como **Joe Biden** se comprometan con los planes de desarrollo bilateral. El mandatario mexicano pedirá a su homólogo estadounidense que se legalice la situación migratoria de los trabajadores mexicanos que quieran ingresar a ese país. La propuesta, afirmó, sería similar al programa Bracero, que se instauró durante la Segunda Guerra Mundial para permitir el ingreso de trabajadores mexicanos para reemplazar a los trabajadores del campo que iban a la guerra. Las fórmulas existen y están comprobadas. Sólo se necesita voluntad. Y, nadie lo dude, la hay.

4. Fortalecidos. La senadora por Morena **Nestora Salgado García** aseguró que, en la nueva elección de candidatura para la contienda electoral de Guerrero, serán las mujeres quienes tendrán un papel primordial para definir si será una mujer quien aspire a la elección. Con la determinación de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena de reponer el proceso de elección en Guerrero, **Nestora Salgado** expresó que es momento para que en Guerrero haya una mujer gobernadora, por lo que volvió a levantar la mano para participar en la contienda por la candidatura de su partido. Aguas, porque también se apuntó **Ruth Zavaleta** y, si se duermen, les gana la silla gubernamental.

5. Cumplidores. Como en peregrinación, sigue llegando la ayuda a tierras mexicanas. Ayer arribaron a México 800 mil dosis de vacunas Sinovac contra covid, informó el canciller **Marcelo Ebrard Casaubon**. Detalló que la vacuna Sinovac es de dos dosis, es fabricada en China y han sido aplicadas ya a 200 mil personas. La labor del canciller ha sido impecable en estos meses de pandemia por covid-19. Y como muestra, **Antony Blinken**, secretario de Estado de Estados Unidos, sostuvo este viernes reuniones virtuales con **Ebrard**, secretario de Relaciones Exteriores, y con **Tatiana Clouthier**, secretaria de Economía. En dicha reunión se abordaron temas como coronavirus, comercio y migración indocumentada. Nadie puede negar la habilidad política del secretario de Relaciones Exteriores. Y da para más.

